

さくらたより

令和2年度 学校だより NO.6 令和2年10月26日発行 山形市立桜田小学校

心を一つに創り上げる喜び!

グラウンドのまわりのさくらの葉はすっかり色づき, 秋の深まりを感じる季節となりました。

今年の運動会は例年の4~6年生の実行委員会形式ではなく、6年生全員が8つの係に分かれ、準備を進めてきました。

係活動が始まってまもなく,昇降口付近の壁面いっぱいに,運動会に向けての意気込みや取り組みの様子



の写真が貼られました。これは、広報掲示・用具係がメッセージを集めて掲示してくれたものです。日に日に増える言葉に、運動会にかける思いが伝わってきました。

応援練習がスタートしてからは、南部児童館でも2・3年生が赤、白に分かれて応援練習をがんばっていると教えていただきました。決められた応援練習の時間だけではなく、自分たちでしっかり応援できるようになろうという姿を伝え聞き、うれしく思いました。こういった積み重ねが気持ちを高め、本番につながりました。

9月29日(火)の運動会当日は、絶好の天気に恵まれ、白熱した戦いが繰り広げられました。6年生のリーダーに加え、5年生もサポートスタッフとして運動会の運営を支えてくれました。勝った喜び、負けた悔しさはもちろんですが、全校生が一つになって運動会を創り上げられたことそのものが、本当に価値あることでした。

さて、運動会の少し前、風の強い朝のことでした。昇降口前の1年生のアサガオの 鉢が全部倒れていました。登校した子どもたちが直そうとするので、「風が強くてま た倒れるからそのままでいいよ。」と伝え、横断歩道のところへ立っていると、その 後から登校した子どもたちが、倒れた鉢を直し始めました。そして、その後からきた 人たちも加わり、すべての鉢を元に戻してくれました。風が強く、またいくつか倒れ ましたが、その後に登校した子どもたちが直してくれます。自分たちの鉢ではなくて も直してくれる、たくさんの子どもたちの優しさに触れ、心が温かくなりました。

また、9月末の不審者対応の際、グラウンドに出ていた子どもたちは、緊急放送が 入るとすぐにその場にしゃがんで指示を聞いていました。日頃の訓練の成果です。

運動会という大きな行事での感動はもちろん、毎日の生活の中にも心がぐっと動かされることが本当にたくさんあることを改めて感じました。学校で、たくさんの関わりがあるからこその感動です。2学期後半、さらに多くの感動を重ねたいと思います。



秋季大運動会

スローガン

一人ひとりが 本気で戦う運動会



赤組「疾風迅雷」

自組「力戦奮闘」

祝 優 勝 赤 組(1144点) 準 優 勝 🚊 組(1066点) 応援賞 🖹 組(268点) 応援努力賞 赤 組(262点)

開会式 今年度の開会式は、整列した隊形からのスタートです。実行委員長、両軍組頭、看板係長のあいさつに続き、準備体操係が考えたオリジナルの準備運動でいよいよ競技が始まりました。

「徒競走」 2年生の80m走から競技開始。1年生は60m,3年生以上は100mです。

徒競走個人賞 学年1位おめでとうございます!

| | 男子 | 女子 | | 男子 | 女子 |
|----|-----|-----|----|-----|-----|
| 1年 | ΑΥ | N A | 4年 | Y S | I M |
| 2年 | АІ | KY | 5年 | S S | N M |
| 3年 | S R | ΤΥ | 6年 | KK | O Y |



* 5年S. Sさんは17年ぶりのタイ記録です。おめでとう!

学年部種目

低学年 おたすけまりいれ

中学年 ソーシャルディスタンスでGO! ~みんなで切り抜けろ!~







高学年 フラフープリレー



応援合戦



閉会式

結果は上記の通りですが、互いの健闘をたたえ合い、すばらしい運動会の幕を閉じました。今年度は、様々な制限の中、規模を縮小した中での実施でした。保護者の皆様には、検温や名簿の提出、ご家族の参観の制限など多くのご協力をいただき、無事運動会を終えることができました。ありがとうございました。

校外学習や様々な活動で、充実した秋を迎えています!

生活科探検(1年) 10月2日(金), 1年生にとって初めての校外行事で山形市少年自然の家に行ってきました。自然の家の先生からいろいろな木の実について教えていただいたり、自分たちで虫さがしをしたりと、たっぷり自然に親しみました。





山寺探検(2年) 10月2日(金),生活科の学習で、電車に乗って山寺に出かけてきました。1000段を超える階段を登り切り、五大堂からのすばらしい眺めに、大きな歓声が上がりました。一つ一つの経験が、大きな学びになりました。

千歳山遠足(3年) 10月9日(金),雨のため1日延期になりましたが、千歳山遠足に出かけました。きつい山道ですが、山頂まで声をかけあって登り切ることができました。往復約8kmを歩き通し、「友だちの声で元気になるとわかった。」とふり返りました。





被爆ピア/平和コンサート(5・6年) 10月14日(水),被爆ピアノの所有者で広島在住の調律師,矢川光則さんと,ピアニストの橘光一さんをお迎えして,平和コンサートが行われました。使用されたピアノは,昭和13年製で,原

爆禍を乗り越え、今年の広島原爆慰霊祭でも演奏されたものです。75年の時を過ぎ たとは思えない力強い音で、改めて平和の尊さを考える時間となりました。

さくらピクニック 本校の大きな特徴である縦割り班活動。今年は、縦割り清掃をストップしているため中々実施できないでいましたが、先日の顔合わせ、計画立てに続いて、よう



やく10月13日(火), さくらピクニックとして実現しました。この日は手作り弁当「さくらの日」としてもご協力いただきました。 おいしく、楽しく過ごしました。





ランランタイム 持久力の向上を図り、最後まで走り抜く体力と精神力を養うことをねらいに、10月12日(月)よりランランタイムが始まりました。今年は密を防ぐため、奇数学年、偶数学年に分かれての取組です。

イラストコンテスト 新聞委員会の取り組みで、ほほえみ通りにイラストが展示されています。みんなが楽しめるように、 委員の皆さんがいろいろな賞を考えてくれました。

ご協力に感謝 不審者対応引き渡し・資源回収

9月30日(水)の不審者対応の引き渡しの際は、急なお願いにもかかわらずご協力いただきありがとうございました。結果的には事実そのものがなく、報道もほとんどなかったようですが、「刃物を持った人が逃走中」の第一報を受け、子どもたちの命を守るために必要な対応を取ったところです。周辺の渋滞や交通整理など、地域の皆様にもご迷惑をおかけし、また、ご協力いただきました。ありがとうございました。

なお、今年度の資源回収については、感染防止のため、自宅のものだけ集積所に運 ぶという形での実施となりました。重ねて感謝申し上げます。

不審者対応避難訓練

9月24日(木),不審者が侵入したことを想定した避難訓練が行われました。不審者に気付いた教員が児童から遠ざけるように誘導し、緊急事態を知らせる放送で駆けつけた教職員が犯人と対峙したり、実際に110番通報したりするという訓練をしました。その間、児童は残った教員が学年棟に



鍵をかけ待機し、犯人確保の放送で体育館に避難しました。山形警察署の方から、指示を聞いて動くことの大切さ、訓練の大切さを教えていただき、児童解散後、教職員に「さすまた」の使い方などご指導いただきました。

お返事ありがとうございました ~敬老の手紙~

敬老の日に合わせ、全校児童が「地区のおじいさん、おばあさんへ」と手紙を書かせていただき、町内会や施設を通して地域の皆様にお届けいたしました。今年度はコロナ禍のこともあり、敬老の集いの中で子どもたちとのふれあいの機会を持つことができませんでしたが、これからもお健やかで楽しい毎日をお過ごしいただけますようご祈念申し上げます。早速、お返事をいただいた児童もおり、また、学校に対しても励ましのお言葉を賜りました。ありがとうございました。



■児童の活躍□

読売新聞(9/22)に俳句掲載 「ドーンとほえ たてがみ開く 花火かな」

優秀賞 4年 S. A

明るい選挙啓発ポスターコンクール 県審査 特選 6年 T. R

山形市ジュニア強化陸上記録会 男子 走高跳 1位 6年 K. Y 1m35(大会新)

5年100m 2位 5年 S. S 14"63

リ 5位 5年 U. K 15″26

ジャベリックボール投 6位 6年 K. Y 38mO3

ル 7位 6年 K. K 36m65

ようやくこの欄が復活しました。 女子 800m 1位 6年 O. Y 2'34″70(大会新)

11月 行事予定

11月 2日(月)安全の日

3日(火)文化の日 だがしや楽校

5日(木) 社会科見学(4年)

6日(金)委員会活動

9日(月)聞き取り週間(~13日)

11日(水)4校時授業(研究会のため)

11月16日(月)金管PR会

20日(金)委員会活動

校内作品展(~27日)

23日(月)勤労感謝の日

25日(水)感謝の会

27日(金)代表委員会